

Pengertian belajar mandiri yang lebih terinci lagi disampaikan oleh Hiemstra (dalam Linda, 2000) yang mendeskripsikan belajar mandiri sebagai berikut:

1. Setiap individu siswa berusaha meningkatkan tanggung jawab untuk mengambil berbagai keputusan dalam usaha belajarnya.
2. Belajar mandiri dipandang sebagai suatu sifat yang sudah ada pada setiap orang dan situasi pembelajaran.
3. Belajar mandiri bukan berarti memisahkan diri dengan orang lain.
4. Dengan belajar mandiri, siswa dapat mentransfer hasil belajarnya yang berupa pengetahuan dan keterampilan ke dalam situasi yang lain.
5. Siswa yang melakukan belajar mandiri dapat melibatkan berbagai sumber daya dan aktivitas, seperti: membaca sendiri, belajar kelompok, latihan-latihan, dialog elektronik, dan kegiatan korespondensi.
6. Peran efektif guru dalam belajar mandiri masih dimungkinkan, seperti dialog dengan siswa, pencarian sumber, mengevaluasi hasil, dan memberi gagasan-gagasan kreatif.
7. Beberapa institusi pendidikan sedang mengembangkan belajar mandiri menjadi program yang lebih terbuka (seperti Universitas Terbuka) sebagai alternatif pembelajaran yang bersifat individual dan program-program inovatif lainnya.

Berdasarkan beberapa pendapat para ahli dan beberapa pertimbangan di atas, maka belajar mandiri dapat diartikan sebagai usaha individu untuk melakukan kegiatan belajar secara sendirian maupun dengan bantuan orang lain berdasarkan motivasinya sendiri untuk menguasai suatu materi dan atau kompetensi tertentu sehingga dapat digunakannya untuk memecahkan masalah yang dijumpainya di dunia nyata (Linda, 2000).

Self-directed learning adalah kegiatan belajar mandiri, sedangkan orang yang melakukan kegiatan belajar mandiri sering disebut siswa mandiri (*self-directed learners*). Abdullah (2001) mengatakan *self-directed learners* adalah sebagai para manajer dan pemilik tanggung jawab dari proses pembelajaran yang dilakukan sendiri. Individu seperti itu mempunyai keterampilan untuk mengakses dan memproses informasi yang diperlukan untuk suatu tujuan tertentu. Dalam belajar mandiri mengintegrasikan *self-management* (manajemen konteks termasuk latar belakang sosial, menentukan, sumber daya dan tindakan) dengan yang *self-monitoring* (proses siswa dalam memonitor, mengevaluasi, dan mengatur strategi belajarnya).

Belajar mandiri dan siswa mandiri seperti sekeping mata uang yang mempunyai dua muka yang berbeda tetapi merupakan satu kesatuan yang mempunyai suatu fungsi yang saling mendukung. Lebih jelasnya persamaan dan perbedaan antara belajar mandiri dengan siswa mandiri digambarkan dalam bagan sebagai berikut:

Dapat ditegaskan bahwasannya belajar mandiri dan siswa mandiri merupakan satu kesatuan yang memiliki fungsi saling mendukung, jika kedua hal ini dapat tercipta dalam proses pembelajaran akan menghasilkan individu yang memiliki kemandirian dalam belajar (*Self-direction in Learning*).

2. Pengertian Kemandirian dalam Belajar

Pengertian Kemandirian dalam belajar (*self-direction in learning*) menurut Brockett dan Hiemstra (1991) dapat diartikan sebagai sifat dan sikap serta kemampuan yang dimiliki siswa untuk melakukan kegiatan belajar secara sendirian maupun dengan bantuan orang lain berdasarkan motivasinya sendiri untuk menguasai suatu kompetensi tertentu sehingga dapat digunakannya untuk memecahkan masalah yang dijumpainya di dunia nyata (Linda, 2000).

Menurut Merriam dan caffarella (1999) menyatakan bahwa kemandirian dalam belajar merupakan proses dimana individu mengambil inisiatif dalam merencanakan, melaksanakan dan mengevaluasi sistem pembelajarannya. Siswa harus dapat mengetahui bagaimana belajar yang baik, bagaimana beradaptasi dengan lingkungan yang terus mengalami perubahan, dan bagaimana mengambil inisiatif secara mandiri ketika kesempatan tersedia. Siswa yang memiliki kemandirian dalam belajar dapat mempersiapkan dirinya memasuki dunia baru (Riza, 2010).

Kemandirian dalam belajar merupakan kesiapan dari individu yang mau dan mampu untuk belajar dengan inisiatif sendiri, dengan atau tanpa

bantuan pihak lain dalam hal penentuan tujuan belajar, metoda belajar, dan evaluasi hasil belajar. Berkaitan dengan hal tersebut, Sugilar (2000) merangkum pendapat Guglielmino, West dan Bentley (1990) yang menyatakan bahwa karakteristik individu yang memiliki kesiapan belajar mandiri dicirikan oleh: (1) kecintaan terhadap belajar, (2) kepercayaan diri sebagai mahasiswa, (3) keterbukaan terhadap tantangan belajar, (4) sifat ingin tau, (5) pemahaman diri dalam belajar, (6) menerima tanggung jawab untuk kegiatan belajarnya.

Dalam pengertian yang lebih luas, kemandirian dalam belajar didefinisikan sebagai sebuah proses di mana individu mengambil inisiatif sendiri, dengan atau tanpa bantuan orang lain, untuk mendiagnosis kebutuhan belajar, memformulasikan tujuan belajar, mengidentifikasi sumber belajar, memilih dan menentukan pendekatan strategi belajar, dan melakukan evaluasi hasil belajar yang dicapai (Irzan & Enceng, 2006).

Hiemstra yang dikutip Darmayanti, Samsul Islam, & Asandhimitra (2004) menyatakan tentang kemandirian dalam belajar sebagai bentuk belajar yang memiliki tanggung jawab utama untuk merencanakan, melaksanakan, dan mengevaluasi usahanya. Hal yang senada juga dikemukakan Haryono (2001) bahwa kemandirian belajar perlu diberikan kepada peserta ajar supaya mereka mempunyai tanggung jawab dalam mengatur dan mendisiplinkan dirinya dalam mengembangkan kemampuan belajar atas kemauan sendiri (Irzan & Enceng, 2006).

3. Mengembangkan rencana pembelajaran,
4. Mengidentifikasi aktivitas pembelajaran yang sesuai,
5. Melaksanakan kegiatan pembelajaran dan monitoring, dan
6. Mengevaluasi hasil pembelajar individu.

Menurut Suhaenah Suparno (dalam Sutisna, 2010) ada beberapa keterampilan belajar yang harus dimiliki oleh siswa agar dapat meningkatkan kemandirian dalam belajarnya, yaitu:

- 1) Mengenali diri sendiri, agar mampu menakar visi dan tidak keliru menafsirkan kemampuan dirinya sehingga tak terlalu optimis maupun terlalu pesimis.
- 2) Menumbuhkan motivasi intrinsik maupun ekstrinsik.
- 3) Mempelajari cara-cara belajar efektif, meskipun setiap tipe atau gaya orang untuk belajar merupakan hal yang unik untuk dirinya dan mungkin sangat berbeda dengan gaya belajar orang lain.

Dalam kesehariannya siswa sering dihadapkan pada permasalahan yang menuntutnya untuk mandiri dan menghasilkan suatu keputusan yang baik. Robert Havighurst (dalam Sutisna, 2010) menyebutkan bahwa kemandirian belajar terdiri dari beberapa aspek, yaitu :

- a. Aspek sosial, berkenaan dengan kemampuan untuk berani secara aktif membina relasi sosial, namun tidak tergantung pada kehadiran orang lain disekitarnya.

- a) Kebudayaan, masyarakat yang maju dan kompleks tuntutan hidupnya cenderung mendorong tumbuhnya kemandirian dibanding dengan masyarakat yang sederhana.
- b) Keluarga, meliputi aktivitas pendidikan dalam keluarga, kecenderungan cara mendidik seseorang, cara memberikan penilaian kepada seseorang bahkan sampai cara hidup orang tua berpengaruh terhadap kemandirian seseorang.

Pendapat lain yakni Ali dan Asrori (dalam Sutisna, 2010) menyebutkan sejumlah faktor yang memengaruhi perkembangan kemandirian, yaitu sebagai berikut ini.

- a) Gen atau keturunan orangtua. Orang tua memiliki sifat kemandirian tinggi sering kali menurunkan seseorang yang memiliki kemandirian juga.
- b) Pola asuh orang tua, cara orang tua mengasuh dan mendidik seseorang akan mempengaruhi perkembangan kemandirian seseorang remajanya.
- c) Sistem pendidikan di sekolah, proses pendidikan di sekolah yang tidak mengembangkan demokrasi pendidikan dan cenderung menekankan indoktrinasi tanpa argumentasi akan menghambat perkembangan kemandirian remaja sebagai guru.
- d) Sistem kehidupan di masyarakat, jika terlalu menekankan pentingnya hierarki struktur sosial, merasa kurang aman atau mencekam serta

information). Sedangkan menurut Morgan, King dan Robinson Persepsi menunjuk pada bagaimana kita melihat, mendengar, merasakan, mengecap dan mencium dunia di sekitar kita, dengan kata lain persepsi dapat pula didefinisikan sebagai segala sesuatu yang dialami oleh manusia (Isbandi, 1994).

Berdasarkan hal di atas muncul pengertian yang menyatakan bahwa persepsi terbentuk atas dasar data-data yang kita peroleh dari lingkungan yang diserap oleh indera kita, serta sebagian lainnya diperoleh dari pengolahan ingatan (*memory*) kita kemudian diolah kembali berdasarkan pengamalaman yang kita miliki. Pengolahan ingatan ini mengacu pada suatu elaborasi, transformasi, dan kombinasi berbagai input (Isbandi, 1994).

Persepsi adalah sejenis aktivitas pengelola informasi yang menghubungkan seseorang dengan lingkungannya. Individu membangun gambaran tentang orang lain dalam upaya menetapkan, memungkinkan, meramalkan, dan mampu mengelola dunia sosialnya. Dalam konteks ini, apabila seseorang memiliki pengetahuan tentang kecenderungan orang lain, ia akan mudah memahami perilaku orang itu di masa lalu, masa sekarang, serta di masa yang akan datang (Fattah, 2010).

Dalam melukiskan gejala persepsi, Immanuel Kant menyatakannya dengan: “Kita melihat benda-benda itu sendiri tetpai sebagaimana adanya diri kita”. Atau dengan kata lain yakni persepsi itu merupakan pengertian kita

memberikan perhatian. Pada dasarnya pola asuh dapat diartikan seluruh cara perlakuan orang tua yang diterapkan pada anak (Gunarsa, 2002).

Banyak ahli mengatakan pengasuhan anak adalah bagian penting dan mendasar, menyiapkan anak untuk menjadi masyarakat yang baik. Terlihat bahwa pengasuhan anak menunjuk kepada pendidikan umum yang diterapkan. Pengasuhan terhadap anak berupa suatu proses interaksi antara orang tua dengan anak. Interaksi tersebut mencakup perawatan seperti dari mencukupi kebutuhan makan, mendorong keberhasilan dan melindungi, maupun mensosialisasi yaitu mengajarkan tingkah laku umum yang diterima oleh masyarakat.

Pola asuh sebagai suatu perlakuan orangtua dalam rangka memenuhi kebutuhan, memberi perlindungan dan mendidik anak dalam kesehariannya. Sedangkan Pengertian pola asuh orangtua terhadap anak merupakan bentuk interaksi antara anak dan orangtua selama mengadakan pengasuhan yang berarti orangtua mendidik, membimbing dan melindungi anak (Gunarsa, 2002).

Santrock (2002) mengatakan yang dimaksud dengan pola asuh adalah cara atau metode pengasuhan yang digunakan oleh orang tua agar anak-anaknya dapat tumbuh menjadi individu-individu yang dewasa secara sosial.

Pola asuh orang tua merupakan interaksi antara anak dan orang tua selama mengadakan kegiatan pengasuhan. Pengasuhan ini berarti orang tua mendidik, membimbing, dan mendisiplinkan serta melindungi anak untuk

mencapai kedewasaan sesuai dengan norma-norma yang ada dalam masyarakat. Sebagai pengasuh dan pembimbing dalam keluarga, orang tua sangat berperan dalam meletakkan dasar-dasar perilaku bagi anak-anaknya. Sikap, perilaku, dan kebiasaan orang tua selalu dilihat, dinilai, dan ditiru oleh anaknya yang kemudian semua itu secara sadar atau tidak sadar diresapinya dan kemudian menjadi kebiasaan pula bagi anak-anaknya. Hal demikian disebabkan karena anak mengidentifikasi diri pada orang tuanya sebelum mengadakan identifikasi dengan orang lain (Aisyah & Siti, 2010).

Dalam mengasuh anaknya orang tua dipengaruhi oleh budaya yang ada di lingkungannya. Di samping itu, orang tua juga diwarnai oleh sikap-sikap tertentu dalam memelihara, membimbing, dan mengarahkan putra-putrinya. Pola asuhan merupakan sikap orang tua dalam berinteraksi dengan anak-anaknya. Sikap orang tua ini meliputi cara orang tua memberikan aturan-aturan, hadiah maupun hukuman, cara orang tua menunjukkan otoritasnya, dan cara orang tua memberikan perhatian serta tanggapan terhadap anaknya (Aisyah & Siti, 2010).

Pandangan para ahli psikologi dan sosiologi berkata lain. Pola asuh dalam pandangan Singgih (1991) sebagai gambaran yang dipakai orang tua untuk mengasuh (merawat, menjaga, mendidik) anak. Chabib (1996) menjelaskan pola asuh adalah salah satu cara terbaik yang dapat ditempuh orang tua dalam mendidik anak sebagai perwujudan dan rasa tanggung jawab kepada anak. Tetapi ahli lain memberikan pandangan lain, seperti Vaknin

Menurut Prastya (2003) membagi bentuk pola asuh orang tua menjadi empat, yaitu:

1. Pola asuh autoritatif, pola asuh ini memprioritaskan kepentingan anak dibandingkan kepentingan orang tua. Orang tua tidak ragu-ragu mengendalikan anak, berani menegur apabila anak berperilaku buruk. Orang tua juga mengarahkan perilaku anak sesuai dengan kebutuhan anak agar memiliki sikap, pengetahuan dan keterampilan-keterampilan yang akan mendasari anak untuk mengarungi hidup dan kehidupan di masa mendatang.
2. Pola penguasahan otoriter, pada pola pengasuhan ini, orang tua menuntut anak untuk mematuhi standar mutlak yang ditentukan oleh orang tua. Kebanyakan anak-anak dari pola pengasuhan otoriter ini memiliki kompetensi dan cukup bertanggung jawab, namun kebanyakan cenderung menarik diri secara, kurang spontan dan tampak kurang percaya diri.
3. Pola pengasuhan pemanja, pola pengasuhan ini, orang tua tidak mengendalikan perilaku anak sesuai dengan kebutuhan perkembangan kepridian anak, tidak pernah menegur atau tidak berani menegur anak. Anak-anak dengan pola pengasuhan ini cenderung lebih energik dan responsif dibandingkan anak-anak dengan pola pengasuhan otoriter, namun mereka tampak kurang matang secara sosial (manja), impulsive, mementingkan diri sendiri dan kurang percaya diri.

4. Pola asuh penelantar, pola pengasuhan ini, orang tua kurang atau bahkan sama sekali tidak memperdulikan perkembangan psikis anak. Anak dibiarkan berkembang sendiri, orang tua juga lebih memprioritaskan kepentingannya sendiri dari pada kepentingan anak. Kepentingan perkembangan kepribadian anak terabaikan, banyak orang tua yang terlalu sibuk dengan kegiatannya sendiri dengan berbagai macam alasan. Anak-anak terlantar ini merupakan anak-anak yang paling potensial terlibat penggunaan obat-obatan terlarang dan tindakan kriminal lainnya.

Menurut Baumrind (dalam Dariyo, 2004) membagi pola asuh orang tua menjadi empat macam, yaitu:

1. Pola asuh Otoritarian adalah gaya yang membatasi dan menghukum, di mana orang tua mendesak anak untuk mengikuti arahan mereka dan menghormati pekerjaan dan upaya mereka. Orang tua yang otoriter menerapkan batas dan kendali yang tegas pada anak dan meminimalisir perdebatan verbal.
2. Pola asuh otoritatif mendorong anak untuk mandiri namun masih menerapkan batas dan kendali pada tindakan mereka. Tindakan verbal memberi dan menerima dimungkinkan, dan orang tua bersikap hangat dan penyayang terhadap anak. Orang tua yang otoritatif menunjukkan kesenangan dan dukungan sebagai respon terhadap perilaku

Pola asuh orang tua dalam mendidik dan membimbing anak sangat berpengaruh dalam perkembangan terutama ketika anak telah menginjak masa remaja. Ada berbagai macam cara orang tua dalam mengasuh dan membimbing anaknya, keanekaragaman tersebut dipengaruhi oleh adanya perbedaan latar belakang, pengalaman, dan pendidikan orang tua.

Dalam penelitian ini mengacu pada empat jenis pola asuh orang tua yaitu otoriter, demokratis, permisif dan penelantar. Hasil penelitian yang dilakukan oleh Retno (2005) menjelaskan bahwa terdapat perbedaan kemandirian belajar pada siswa berdasarkan pola asuh yang diberikan oleh orang tua.

Pola asuh demokrasi menunjukkan bahwa sikap siswa lebih dapat bertanggung jawab terhadap dirinya berkaitan tugas belajar yang dibebankan kepadanya. Hal ini didukung oleh pernyataan Thoha (1996) bahwa dalam pola asuh demokratis ditandai dengan adanya pengakuan orang tua terhadap kemampuan anak, dan anak diberi kesempatan untuk mengembangkan kontrol internalnya sehingga sedikit demi sedikit berlatih untuk tanggung jawab (Retno, 2005).

Pola asuh otoriter, anak cenderung memiliki kedisiplinan dan kepatuhan yang semu. Di dalam keluarga, orang tua lebih cenderung memaksakan kehendaknya, dengan menerapkan aturan-aturan yang sifatnya kaku. Dalam pergaulan, anak cenderung menjauhkan diri dari lingkungan. Hal ini diperkuat oleh Prastyo (2003) yang mengetahui bahwa ada pengaruh yang

berbeda terhadap perilaku yang muncul pada anak. Pola asuh cenderung memaksakan kehendak orang tua terhadap anak sehingga membuat anak tidak mandiri, karena segala sesuatunya orang tua yang mengatur (Retno, 2005).

Pada pengasuhan yang menuruti ditandai dengan cara orang tua mendidik anak secara bebas, kontrol orang tua terhadap anak sangat lemah, juga tidak memberikan bimbingan yang cukup berarti bagi anaknya (Chabib Thoha, 1996).

Pernyataan tersebut di atas didukung oleh Agoes Dariyo (2004) yang menyatakan bahwa apa yang diberlakukan oleh anak diperbolehkan orang tua, orang tua menuruti segala keamanan anak, dari sisi negatif lain, anak kurang disiplin. Hal tersebut memungkinkan kemandirian siswa dalam belajar lebih rendah daripada yang diasuh dengan pola asuh demokratis. Namun, bila anak mampu menggunakan kebebasan tersebut secara bertanggung jawab, maka anak akan menjadi seorang yang mandiri.

Pengasuhan yang mengabaikan adalah gaya dimana orang tua sangat tidak terlibat dalam kehidupan anak. Anak memiliki orang tua yang mengabaikan merasa bahwa aspek lain kehidupan orang tua lebih penting daripada diri mereka. Anak-anak ini cenderung tidak memiliki kemampuan sosial. Banyak di antaranya memiliki pengendalian diri yang buruk dan tidak mandiri. Mereka sering kali memiliki harga diri yang rendah, tidak dewasa, dan mungkin terasing dari keluarga. Dalam masa remaja, mereka mungkin menunjukkan sikap tidak mandiri, suka membolos dan nakal.

Pendapat lain mengatakan yakni Baldwin (dalam Gerungan, 1998) mengatakan bahwa didikan demokratis akan membuat anak menjadi mandiri, tidak takut dan lebih bertujuan dalam hidupnya. Sedangkan bila anak dididik oleh orang tua secara permissive, orang tua membiarkan anak mencari dan menemukan sendiri tata cara yang member batasan-batasan dari tingkah laku. Anak terbiasa mengatur dan menentukan sendiri apa yang dianggapnya baik. Orang tua tidak terbiasa bergaul dengan anak, hubungan tidak akrab dan merasa bahwa anak harus tahu sendiri.

Pada anak tumbuh *keakuan* (egocentrisme) yang terlalu kuat dan kaku dan mudah menimbulkan kesulitan-kesulitan kalau harus menghadapi larangan-larangan yang ada dalam lingkungan sosialnya. Pada pola asuh ini anak dibiarkan berbuat sesuka hati dengan sedikit kekangan dan memenuhi kehendak anak agar anak mereka senang sehingga menjadikan anak tidak mandiri.

Hasil penelitian lain yakni dilakukan oleh Winda dan Marheni (2013) yang berpendapat bahwa adanya perbedaan kemandirian belajar berdasarkan tipe pola asuh Autoritatif dengan Otoriter, perbedaan kemandirian pola asuh Autoritatif dengan Permisif, dan ada perbedaan kemandirian pada pola asuh Permisif dengan Otoriter, selain itu adanya perbedaan kemandirian dalam belajar pada pola asuh tipe campuran terhadap pola asuh autoritatif dan pola asuh otoriters pada siswa SMP Negeri di Denpasar. Pola asuh Autoritatif merupakan tipe pola asuh orang tua yang memiliki anak dengan kemandirian

namun dengan seiringnya waktu, perkembangan seorang anak perlahan-lahan akan melepaskan diri dari ketergantungannya kepada orang lain.

Kemandirian dalam belajar yang dimiliki oleh siswa berawal dari keluarga serta dipengaruhi oleh pola asuh orang tua. Meskipun dunia pendidikan juga turut berperan dalam memberikan kesempatan kepada anak untuk mandiri. Namun jika pendidikan pertama ini tidak berhasil maka akan menimbulkan sikap dan perilaku yang kurang mandiri dalam mendidik atau mengasuh anak.

Ada berbagai cara orang tua dalam mengasuh anak, keberagaman ini dipengaruhi oleh adanya perbedaan latar belakang, pengalaman, dan pendidikan orang tua. Jenis pola asuh yang orang tua berikan terdapat empat jenis yakni pola asuh otoriter, demokratis, permisif dan penelantar.

Pola asuh demokrasi menunjukkan bahwa sikap siswa lebih dapat bertanggung jawab terhadap dirinya berkaitan tugas belajar yang dibebankan kepadanya. Hal ini didukung oleh pernyataan Thoha (1996) bahwa dalam pola asuh demokratis ditandai dengan adanya pengakuan orang tua terhadap kemampuan anak, dan anak diberi kesempatan untuk mengembangkan kontrol internalnya sehingga sedikit demi sedikit berlatih untuk tanggung jawab (Retno, 2005).

Pola asuh dengan memberikan kebebasan yang bertanggung jawab inilah, menyebabkan siswa lebih percaya dan lebih terbuka, mudah bekerjasama sehingga anak akan cenderung lebih mandiri, tegas terhadap diri

sendiri, dan memiliki kemampuan untuk mengendalikan diri. Dengan pola asuh demokratis tersebut, anak juga lebih mampu mengontrol dan mengarahkan emosinya. Mereka dapat lebih memahami kebiasaan temannya dan bekerjasama dengan orang lain.

Hal tersebut diperkuat oleh pendapat Prasetyo (2003), Sikap-sikap tersebut akan mampu mendorong anak untuk melakukan aktivitas-aktivitas belajarnya secara bertanggung jawab dan mandiri dalam upaya mendapatkan hasil belajar yang terbaik (Retno, 2005).

Pola asuh otoriter, anak cenderung memiliki kedisiplinan dan kepatuhan yang semu. Di dalam keluarga, orang tua lebih cenderung memaksakan kehendaknya, dengan menerapkan aturan-aturan yang sifatnya kaku. Dalam pergaulan, anak cenderung menjauhkan diri dari lingkungan. Hal ini diperkuat oleh Prastyo (2003) yang mengetahui bahwa ada pengaruh yang berbeda terhadap perilaku yang muncul pada anak. Pola asuh cenderung memaksakan kehendak orang tua terhadap anak sehingga membuat anak tidak mandiri, karena segala sesuatunya orang tua yang mengatur (Retno, 2005).

Pada pengasuhan yang menuruti ditandai dengan cara orang tua mendidik anak secara bebas, kontrol orang tua terhadap anak sangat lemah, juga tidak memberikan bimbingan yang cukup berarti bagi anaknya (Chabib Thoha, 1996). Pernyataan ini didukung oleh Agoes Dariyo (2004) yang menyatakan bahwa apa yang diberlakukan oleh anak diperbolehkan orang tua, orang tua menuruti segala keamanan anak, dari sisi negatif lain, anak kurang

disiplin. Hal tersebut memungkinkan kemandirian siswa dalam belajar lebih rendah daripada yang diasuh dengan pola asuh demokratis. Namun, bila anak mampu menggunakan kebebasan tersebut secara bertanggung jawab, maka anak akan menjadi seorang yang mandiri.

Pengasuhan yang mengabaikan adalah gaya dimana orang tua sangat tidak terlibat dalam kehidupan anak. Anak memiliki orang tua yang mengabaikan merasa bahwa aspek lain kehidupan orang tua lebih penting daripada diri mereka. Anak-anak ini cenderung tidak memiliki kemampuan sosial. Banyak di antaranya memiliki pengendalian diri yang buruk dan tidak mandiri. Mereka sering kali memiliki harga diri yang rendah, tidak dewasa, dan mungkin terasing dari keluarga. Dalam masa remaja, mereka mungkin menunjukkan sikap tidak mandiri, suka membolos dan nakal.

Dengan ke empat pola asuh yakni pola asuh otoritarian, pola asuh otoritatif, pola asuh mengabaikan dan pola asuh menuruti yang diterapkan orang tua terhadap anaknya inilah yang akhirnya akan membentuk perbedaan kemandirian dalam belajar pada tiap anak. Karena salah satu faktor dari terbentuknya kemandirian dalam belajar pada siswa adalah pola asuh orang tua. Ketika anak masih berada di usia dini, sepenuhnya dia masih bergantung pada orang lain, namun setelah beranjak dewasa seorang anak akan berusaha untuk memenuhi kebutuhannya secara mandiri sesuai, tingkat kemandirian tersebut yang akan berpengaruh pada proses belajar yang dialaminya di sekolah.

